
 
  
  
 

 
 

樟美会 INFORMATION 

同窓会 
事務局より 

 

 「住所・姓名変更届け用はがき」を同封しています。変更があれば、はがき表面に姓名（旧姓名も）記入して、ご返信ください。

お友だちの変更も教えてくださいね。 

 ミニ同窓会などの通信を送ってくださった方に粗品を贈呈いたします。 

 個人情報に関して……最近、同窓会を名乗って個人情報を引き出そうとする事態が発生しています。 

  本同窓会は個人に対し、そのような行為は一切行なっていません。不審な問い合わせがあった場合は至急ご連絡ください。 

大阪暁光高等学校同窓会「樟美会」事務局 〒586-8577 河内長野市楠町西 1090  TEL 0721-69-6120／FAX 0721-52-5782 
http://www.chiyoda.ac.jp/dousoukai/  e₋mail：dousoukai@chiyoda.ac.jp 

同窓会の事業  

●同窓会報｢樟美会だより｣を年1回発行しています。 

●1年おきに、文化祭の日に総会開催。参加記念品贈呈。 

文化祭にて樟美会テントと模擬店を出店しています。 

ぜひ、ご参加ください。 

●卒業祝いに紅白まんじゅうを贈呈。「送る会」での祝辞。 

その他、名簿管理／Facebook／同窓会ホームページなど。 

樟美会はフェイスブックに 

参加しています 

｢私学助成をすすめる会｣より 

署名ご協力のお願い 
長年の運動が実を結び、公立高校は授業料が

無料になりました。私学は保護者の収入によ

って規制はありますが一歩前進しました。 

子どもたちが安心して学べる環境をつくりま

しょう。その一番の力がこの署名です。 

どうか皆様のご協力をお願い致します。申し

訳ございませんがお手元の封筒で学園までお

送りください。 

 同窓生の特典  特典 

１ 
同窓生の家族の高校入学金が半額に!            
（ 入学金 20 万円が 10 万円に減額されます）

｢修学奨励金制度｣があります 

  特典 

２ 
同窓生の結婚式に祝電が送られます 
ご希望の方は、日時や式場などを高校までご連絡ください。 

※住所が変更となる方は、必ずご連絡ください。 

詳しくは入試広報室まで 

お問い合わせください 

暁光高校 文化祭について 

今年度の文化祭も、新型コロナウイルスに

よる感染症防止の観点から、規模を縮小し

て在学生のみで開催いたします。つきまし

ては、卒業生や地域の方に向けた参加のご

案内を見合わせることと致しました。 

詳細は、ホームページまたはフェイスブッ

クをご確認下さい。 

 

総会延期のお知らせ 

総会は来年度に延期します。それ以後は 2

年に一度になります。高校文化祭にも参加

できず残念ですが、今年は 290 名の新同窓

生を迎えました。頼もしい限りです。 

今は命が一番大切です。来年度には笑って

参集できますように願っています。 

 

５０年前、モリ工業からの一

本道はのどかな農道でし

た。当時を知る卒業生は現

在の風景にびっくりかも！ 

懐かしいです。 

学校までのびる一本道。 

この坂を上りきると正門です。 

 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 

 
 
 

 

皆様お変わりありませんかとお尋ね

することすら憚られるコロナ禍、如何お

過ごしでしょうか。厳しい毎日ではあり

ますが、皆様の母校大阪暁光高校は、人

口減少著しい南河内にあって、有難いことに多くの中

学生や保護者の方々から是非にでも進学したい、させ

たい学校として期待が寄せられるようになっています。

何よりの証左に年々入学者の出身中学校が増え続けて

いることに私は注目しています。受験生では 150 校を

数え、全在校生の出身中学校は 206 校を数えるまでに

なりました。10 年前は南河内に立地する地理的不利を

跳ね返せず悔しい思いをしていましたが、今では堺・泉

州・泉南は言うに及ばず大阪市内はもとより府下一円

放射線状に拡散し、何と兵庫県宝塚市から通う生徒も

いるほどです。 

何故？ 理由は明白です。嫌な言い方ですが、勝ち

組、負け組と人々を分断し、それをすら自己責任の結果

と切り捨てる言説に与せず、一人ひとりが自分の人生

を主体的に生きるとともに、他者の幸せを願う思いは

矛盾しないどころか、それが例えどんなに困難な道の

りであったとしても、その営みをこそ充実した日々と

言うのではないか。幼児教育、保育、看護、学校教育い

ずれも社会の基盤を支えるにふさわしい専門職に求め

られる感受性豊かな人間的魅力を兼ね備えた生徒が育

つ学園。敢えてエッセンシャルワーカーと呼ばれる対

人援助職を志向する若人が集う学園。私たち教職員一

同は損得だけでは測れない価値基準をしっかり自覚し

て本校を受験する生徒を先ず迎えたい、との思いで改

革に取り組んできました。ようやく芽吹き実りつつあ

ることを嬉しくも頼もしくも感じています。 

啐啄同時の機運が到来したとの思いの一方、様々な

課題を背負い解決の方途を見出せず呻吟する生徒への

理解と共感が私たちは試されていることも忘れてはな

りません。進路どころか学校へ通うことすら困難を抱

える生徒を絶対に独りぼっちにはさせないと心に刻み、

教職員は生徒一人ひとりを懸命に支えようと努めてい

ます。見通しが直ぐには立てられなくとも、焦らず、諦

めず一歩一歩を大切に生きて欲しい。学校教育の可能

性を放擲しないことを固く誓い、教職員と力を合わせ

学校運営に勤しんで参ります。 

振り返り、そして仰ぎ見れば今いる現在地が心許な

くなりますが、足下をしっかり踏みしめ道を過たない

よう自らを戒めるとともに、同窓諸氏の声に耳を傾け、

励ましを力にして明日へ向かって進みたいと決意を新

たにしています。最後になりましたが、7 月 29 日現在、

遂にコロナウイルス感染者が１万人を突破するという

最中、どうか皆様には健康に一層ご留意されますよう

祈念申し上げましてご挨拶と致します。

 

発行：大阪暁光高等学校同窓会「樟美会」 
〒 586-8577 河内長野市楠町西 1090 
TEL 0721-69-6120  FAX0721-52-5782 
http://www.chiyoda.ac.jp/dousoukai/ 
e₋mail：dousoukai@chiyoda.ac.jp 
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樟美会だより 
Osaka Gyoko High School SYOUBIKAI Reunion 

ご 挨 拶               

理事長 髙橋 保 

２０２１年度の 

樟美会総会 は 

中止いたします 

 
今年は２年に一度となる総会を予定

しておりましたが、コロナ禍のため、

やむなく延期することを、役員会に

て決定いたしました。 

詳しくは裏面をご覧ください。 



  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

樟美会会員の皆さま、お元気です

か？ といいましてもこのコロナ禍と

の闘いの毎日をお過ごしの事とお察し

いたします。 

先日、俳優の火野 正平氏が幼い赤ちゃんをみて、「こ

の子は、人間はみんなマスクをしていると思っている

んだろうね」と言ったという話を読んで、10 月に生ま

れてくる私の6人目の孫も、初めてママと対面した時、

マスク姿を見て同じことを思うんだろうなと感じまし

た。 

家の中以外、常にマスクをはずさない生活をずっと

続けている中で、時々いくスーパーで会う赤ちゃんや

子どもたちに笑顔をむけると、目だけしか出ていない

私の顔をじっと見て、にっこり笑い返してくれること

に気が付きました。 

子どもは大人と違って、まっすぐに相手の目をみて全

体像をつかむ能力と感性を持っていることに感動して

しまいます。それ以来、出来る限り目で笑い、相手に対

して優しいおもいやりの心で接したいと思っています。 

緊急事態宣言を発したり解除したりを繰り返すなか、

多くの人が心配しているにも関わらず、オリンピック

だけは強行しようとする政府の姿勢に、何を守ろうと

しているのか、と疑問をもたざるをえません。選手のみ

なさんの努力にむくえる方法が他にないのかと考えて

しまいます。 

この会報が届くころ、感染が拡大していないことを

祈るばかりです。コロナ禍において、医療に対する期待

と使命感が大きくなる中、暁光高校看護科の存在もた

いへん大きなものとなっています。生徒たちは日々勉

学に勤しみ、実習を体験し社会に貢献できる看護師を

めざして頑張っています。 

私は、学校の主人公は生徒であるという暁光高校の

理念が、国の主人公は国民であるという事と深くつな

がり、主人公の命と安全を最優先することが基本であ

ると思っています。そのために命を第一に考えてあら

ゆることを点検すると「儲かるか！儲からないか！」と

いうものさしで公共の施設を減らしたりすること等あ

ってはならない、とコロナ禍での教訓の一つのように

思います。そのことは弘法大師の大きな教え（殺生を禁

ずる）にもつながることだと感じる毎日です。 

会員の皆さま、お身体をくれぐれも大切にしていた

だき、コロナ禍を乗り越えて同窓会でお会いできる日

を楽しみにしております。 

 

 

 

 

 

 

「樟美会」って？ 

大阪暁光（千代田）高校は1950年、幼稚園とともに創立されました。「樟美会」の名付け親は、初代の

木川 美子校長先生です。「樟」とは「くすのき」のこと。楠木氏ゆかりの河内長野市の「市の木」です。

常緑樹で大きく成長するくすのきは、たくましく発展する姿の象徴ともなっています。それに「美」を

そなえ、心ただしく未来へむかって伸びてほしいという願いが託されたすばらしい名前なのです。 

ユネスコ『学習権宣言』 

人の生命を大切にし、 

平和で民主的な社会の実現を願って、誠実に生き、

一生懸命努力する人間を育てます。 

そのために保護者と教職員が手をたずさえ、 

生徒一人ひとりが豊かな心をはぐくみ 

大きく成長する学園づくりをめざします。 

ブロンズ製記念像 

「少女の像」― はばたけ未来へ ― 

製作者／杉村 仁 氏 

銘板 揮毫／初代校長 木川美子 先生 

寄 贈 者／樟美会 
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樟 美 会 会 長 挨 拶               

樟美会会長  目 巳惠子 
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樟美会のみなさん、こんにちは。コロ

ナ禍の中、いかがお過ごしでしょうか。 

新型コロナウイルス第 4 波では医療

崩壊が起こりましたが、教育現場も困難

を極めました。感染予防の徹底、実習の変更、罹患者対

応。罹患者が出た 4 月は断続的に 10 日間も休校措置を

取らざるを得ませんでした。卒業生の皆さんにもご心

配をおかけしました。 

緊急事態宣言が解けたと安堵したのも束の間、第 5

波が到来しました。お便りが届く頃は、世の中はどのよ

うな状況になっているのでしょう。その一方で、東京五

輪が開催されています。命の安全が後ろに追いやられ、

イチかバチかの「賭け」がおこなわれているように思え

ます。アスリートたちは、人生をかけて五輪に挑んでき

ましたが、コロナ禍で辛い思いをしてきたのは彼らだ

けではありません。この一年間、生徒たちは、無言で昼

食を取ることを強いられ、修学旅行や体育大会という

一生に一度しかない機会を奪われました。エッセンシ

ャルワーカーは感染のリスクを背負いながら、医療・福

祉現場や国民のライフラインを守るために奮闘してい

ます。国民は声を上げる場所もなく自粛生活に耐えて

います。「日常」を早く取り戻すことこそ必要ではない

かと思います。 

去る 6 月 19 日、弘法大師生誕の「青葉まつり」式典

をおこないました。全校放送で本校の歴史を説明し、倉

庫に眠っていた70年前の写真を生徒たちに紹介しまし

た（今は教室のテレビに動画配信できます）。私にも多

くの発見がありました。5 期生の皆さん（1955 年入学）

の時代は、通学路の両脇に田畑しかなかったこと、下駄

を履いて通学する生徒がいたこと、15 期生の皆さん

（1965 年入学）の時代は、全校生徒が 3000 人いて 21

組まであったこと等です。1970 年ごろ急減期が訪れ、

3000 人いた生徒は一気に 500 人台に。学園は財政的に

立ち行かなくなり存続の危機を迎えます。たくさんの

教員が去っていきました。そのような中、「この学校を

守りたい」と学校に踏みとどまった教員が、憲法の平和

や民主主義、平等の考え方を土台に「生徒が主人公の学

校」を作ろうと尽力し、今日に至ります。同窓会員は 2

万人を超えました。千代田学園の歴史に誇りを持ち、こ

れからも「人間教育」を理念に、生徒一人ひとりを大切

にする温かい学校を守ってまいります。 

昨年は、創立70周年記念行事が中止になってしまい、

卒業生の皆さんにお会いして、昔話に花を咲かせるこ

とを楽しみにしていたのに本当に残念です。またの機

会を楽しみにしています。 

同窓会の皆様、今後ともご支援の程よろしくお願い

申し上げます。 

 
 
 
 

大阪暁光高校図書館で、懐かしい文章に出会いまし

た。43 年前の『校内読書感想文コンクール』に応募し

た『いのちの初夜』（北条 民雄/著）の感想文です。太

い鉛筆で書かれた、力のこもった自分の文字でした。一

瞬で高校時代にタイムスリップしていました。これが

残っているなんて、さすが読書活動を大切にしてきた

高校だと改めて感心しました。 

当時「個人自由読書」と「統一読書（クラス全体で

同じ本を読み、感想会を開く）」を全校的なとりくみと

して位置付け、その一環として『校内読書感想文コンク

ール』が開かれていました。第 1 回には応募者が 300 名

を超す盛況ぶりでした。第 53 回まで開催され、その入

賞作品を図書館が保存していました。尊敬する先輩の

文章もあって感動がよみがえってきました。どの作品

からもハッと考えさせられるものがあります。 

卒業生や、同じ本を読んでいるという在校生のみな

さんにも読みに来てもらえるように、配架できる場所

を確保できたらいいなと思っています。 
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学 校 長 挨 拶               

学校長  谷山 全 

懐かしい思い出               

 図書館司書 柏木 明美（28 期生） 



 

 
 
 
 
 

 
 
 

看護専攻科 ホームカミングデー

7 月 10 日（土）に開催されたホームカミングデーに、

第 4 回修了生 30 名が帰ってきてくれました。 
さらには、先輩たちの貴重なアドバイスを聞こうと

在校生からも 13 名の参加がありました。

 近況報告では、各々が看護師としてのリアルな体験

談を話してくれたり、後輩に向けて温かい応援のメッ

セージを送ってくれたりで、和やかな雰囲気のなか、あ

っという間に時間が過ぎました。 
全体会のあと、在校生が先輩に、現場でのことや国試

に向けた勉強のことを熱心に聞いている姿がとても印

象的でした。

 
 

近況報告   鍵 蒼衣 Ａ病院勤務（67 期生） 

内科、整形外科の混合病棟に配属となりました。 
整形外科の患者さんでも、既往歴に内科疾患がある

ことが多いので、内科の勉強は大事だと感じています。

病態生理を理解していないと患者さんの症状から看護

につながらないので、一つひとつの病態を理解するこ

とが大切だと日々学んでいます。

 学生の時は実習が嫌で仕方なかったけど、働きだし

てから実習で実際に患者さんとのコミュニケーション

をとることの大切さやその人にとって何が必要かを考

えるのは、看護していく上でとて

も大事だと感じたので、後輩の皆

さんは頑張ってください。 
 
 

お元気ですか   山田 千代（32期生） 

先生方、同窓生の皆様こんにちは。 

お元気ですか？ コロナ禍で不自由な毎日を、何か

しらのアクションを起こすことで、やる気スイッチオ

ン！ にして気分を上げるようにしている私です。 

まず 1、胸まであったロングヘアを刈り上げベリーシ

ョートにしました。そのおかげで、仕事や愛犬の散歩で

汗をかいても気にならず、シャンプーで乾くのも早い

です。 

2、月 2 回、エキゾチックな音楽に合わせてベリーダ

ンスレッスンをしています。

 3、家で用事をする時は、好きなワンオクロックの曲

を聴きながら作業しています。 

4、マスク生活で目元しか見えないため、マツエクを

したり色々なマスク柄でオシャレしたりしています。 

5、俳優、大沢 たかおさんのファンクラブで、月一回

の生配信にチャット参加をして楽しんでいます。 

少しの変化を加えることでワクワクドキドキが発生

しますね。チェンジはチャンス！ 自分へのご褒美を

しながら、笑顔で過ごされますように！
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一日、一日をくい無く過す！   安井 由紀（旧姓：田中）27期生

母校、千代短を卒業後、老健施設へ就職。結婚後しば

らく働いていましたが、第一子を流産しかけ、やむなく

退職。夫は早くに病死したため、3人の子育てをしなが

ら、養護学級のパート職員、歯科助手、宅配パン屋、農

業公園等、色々な仕事をしてきました。 

現在は、7 年前に患った難病を治療しながら、後輩の

支援で、B型作業所『なの花』

に通い、主に手作業を担当し

ています。 

子供たちもそれぞれ独立

し、やっと趣味の園芸や手芸

のできる時間が増えました。

そして、作った物を大切な人

たちに使ってもらい、喜

んでもらっています。 

毎年、プランターでい

ちごを育てたり、おやつ

を作ったり。今年はメロ

ンの栽培にも挑戦中。手

作りマスクや、オリジナ

ルのキャスケットを作っ

てプレゼントしたりして楽しんでいます。 

病気をして、命の大切さを改めて考えることができ、

『一日、一日をくい無く過す！』をライフワークにして

過ごしています。
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ミニミニ通信 

M･T さん（3 期生） 

在校時代の茶道（西田先生）が忘れられなくて、

昨年 2019 年に「宗宮」の名前をいただき、や

めました。 

幼少の頃、父も高野山大学に勤務していた由、

祖母の付き添いの為、下山しました。河合先生、

尾崎先生にお世話になりました。 

E･H さん（14 期生） 

同窓会には、なかなか参加できませんが、母校

の発展を願っています。 

今は民生委員として 18年目、頑張っています。 

K･Y さん（19 期生） 

学園創立 70 周年おめでとうございます。高校 

卒業後、企業に 40 年勤め、 

今は毎日サンデ－、幸せに暮 

らしています。 

樟美会会長 葛目さん、いつ 

もありがとうございます。 

K･N さん（14 期生） 

樟美会だより、いつも有難うございます。 

魅力的な人格者を育んでください。 

Y･K さん（38 期生） 

創立 70 周年、誠におめでとうございます。 

未来に向けて、ますますのご発展をお祈り致し

ます。 

Y さん（15 期生） 

15 期生です。72歳になりました。 

社会人になってから千代田高校の 

先生方の言動が理解できるように 

なりました。 

そして今も、平和と民主主義が大 

切にされる世の中にと微力ながら 

頑張っています。 

Y･T さん（29 期生） 

父の法事のため実家へ行き、封筒を見つけまし

た。 
実家のほうも代替わりで、足が遠のく歳となっ

てしまった今。今さらですが、姓・住所変更を

させていただきます。創立 70 周年おめでとう

ございます。 
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